



## Organigramm zur Veranschaulichung der Möglichkeiten des studentischen Engagements an der Hochschule für Musik Freiburg

### Erläuterungen:

Die Studierenden wählen jedes Semester jeweils vier Studierende, die sich zur Wahl gestellt haben, für eine Amtszeit von zwei Semestern in den **Allgemeinen Studierenden Ausschuss (AStA)**. Der Asta setzt sich dafür ein, studentische Interessen hochschulpolitisch zu realisieren und verwaltet die Gelder der Studierendenschaft, sowie Qualitätssicherungsmittel (QSM), die der Qualität des Studiums und der Lehre in der Hochschule zu Gute kommen sollen. Die beiden Studierenden, die bei dieser Wahl die meisten Stimmen erhalten werden automatisch in den **Senat** gewählt. Der Senat ist Selbstverwaltungsorgan und oberstes Gremium der Hochschule und versieht hauptsächlich legislative Funktionen. Zudem schlägt der AStA alle zwei Jahre eine/n studentische/n Vertreter\*in für den **Hochschulrat** vor. Der Hochschulrat begleitet die Hochschule, nimmt Verantwortung in strategischer Hinsicht wahr, entscheidet über die Struktur- und Entwicklungsplanung und schlägt Maßnahmen vor, die der Profilbildung und der Erhöhung der Leistungs- und Wettbewerbsfähigkeit dienen. Er beaufsichtigt die Geschäftsführung des Rektorats. Die Kandidat\*innen bewerben sich schriftlich beim AStA, woraufhin dieser eine Auswahl trifft.

Desweiteren wählen die Studierenden einmal jährlich Vertreter\*innen, die sich zur Wahl gestellt haben, für die Amtszeit von zwei Semestern in die vier **Studienkommissionen, Bachelor, Master, Lehramt und Kirchenmusik**. In den Studienkommissionen geht es um die Weiterentwicklung und Verbesserung der Studiengänge. Hierbei sollen auch studentische Interessen eine zentrale Rolle spielen.

Die studentischen Vertreter\*innen in den **Fachgruppen** werden einmal jährlich auf Vorschlag des AStAs vom Senat für eine Amtszeit von einem Jahr gewählt. Bei einer Fachgruppe mit bis zu zehn Professuren werden ein/e Vertreter\*in der Studierenden teil, bei einer Fachgruppe mit mehr als zehn Professuren nehmen zwei Vertreterinnen oder Vertreter der Studierenden teil. Die Fachgruppen beraten die anderen Gremien bei der Erfüllung deren fachlicher Aufgaben.

Auch einmal jährlich wählen die Studierenden **Vertrauensstudenti\*innen**. Dabei handelt es sich um einen männlich gelesenen und eine weiblich gelesene Student\*Studentin, die für zwei Semester Ansprechpartner\*innen, insbesondere in Fällen von sexueller Belästigung und Diskriminierung, sind.

Zur **Wahl** kann man sich stellen, in dem man sich in die Listen einträgt, die vor den Wahlen im Foyer aushängen (Fristen beachten!), sofern man zu dem Zeitpunkt der Wahl, sowie im Zeitraum der Amtszeit (voraussichtlich) immatrikuliert ist.

Zusatz: im Sommersemester 2020 laufen die Listen über [asta@mh-freiburg.de](mailto:asta@mh-freiburg.de)